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Zweckverband Kremmen  04. Oktober 2017 
Oranienburger Weg  
16766 Kremmen 
 
 

Niederschrift Nr. 2 
der Verbandsversammlung des Zweckverbandes Kremmen 

 

Am 18. September 2017, 19:00 Uhr,  im Ratssaal der Stadt Kremen, Am Markt 1 in 16766 Kremmen 
 

 
 

Anwesenheit: 
Vertreter der Stadt Kremmen und Verbandsvorsteher  Herr Busse 
 

Vorsitzender der Verbandsversammlung Herr Leys 
Vertreter der Gemeinde Oberkrämer  
und stellv. Verbandsvorsteher 
  

Geschäftsführer Herr Jilg   
  

weitere Vertreter 
 

Stadt Kremmen Herr Tietz 
   

Gemeinde Oberkrämer Frau Spang -entschuldigt-   
 Herr Ostwald    
  

Gast: Herr Matschke 
 Justitiar der Gemeinde Oberkrämer 
  
 Herr Nitschke 
 Dr. Dornbach & Partner Treuhand GmbH 
 Wirtschaftsprüfungsgesellschaft 
 

  

Beginn: 19:00 Uhr  Ende:  20:00 Uhr 
 
Schriftführerin: Frau Kähne 
 

1. Öffentlicher Teil          Beschluss Nr.: 
 

 

   1.    Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit  
     der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 2.    Bestätigung der Niederschrift vom 10. April 2017 -öffentlicher Teil- 
 3.    Bekanntgabe der Tagesordnung und ggf. Änderungsanträge     
   4.    Einwohnerfragestunde 
 5. Bericht über die Prüfung des Jahresabschlusses 2016  

  des Zweckverbandes Kremmen    
6. Bericht zum Thema: Neuinvestitionen versus Instandhaltung  
7.    Information Verbandsvorsteher und Geschäftsführer 
8.  Anfragen 

 
 
Zu 1.  
Der Vorsitzende, Herr Leys, eröffnet um 19:00 Uhr die 2. Sitzung der Verbandsversammlung 2017. 
Herr Leys begrüßt die Verbandsmitglieder, Gäste und Bürger,  stellt die ordnungsgemäße Ladung fest und rügt 
die geringe Beteiligung der Verbandsmitglieder. Herr Leys weist darauf hin, dass künftig die Veröffentlichung 
der Einladung auf der Homepage des Zweckverbandes früher erscheinen solle. 
 

Zu 2.  
Es gibt zu der Niederschrift  vom 10. April 2017 öffentlicher Teil keine Einwendungen. 
 

 
Zu 3.  
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Herr Leys verliest die Tagesordnung und fragt an, ob zur Tagesordnung Änderungen oder Zusätze gewünscht 
werden. 
Herr Tietz verweist auf eigene Anfragen in dem außerplanmäßig nichtöffentlichen Teil der Sitzung. 
Weitere Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 
  

Zu 4. 
Herr  Leys weist darauf hin, dass  die Bürgerfragestunde  auf 30 Minuten beschränkt ist.  
Frau Rathmann aus Kremmen bezieht sich auf eine Aussage des Herrn Sasse  bezüglich der Einsicht in die Nie-
derschriften der Verbandsversammlungen. 
Herr Busse ist der Meinung, dass dieses Thema zuerst im nichtöffentlichen Teil, der sich heute ohne öffentliche 
Ankündigung an den öffentlichen Teil anschließen wird, besprochen werden sollte.  
Weitere Anfragen werden nicht gestellt. 
 

Zu 5. 
Herr Nitschke, Wirtschaftsprüfer der Dr. Dornbach& Partner Treuhand GmbH hat vor Beginn dieser Sitzung 
allen Vertretern einen Kurzbericht zur Jahresabschlussprüfung 2016 ausgehändigt. Er beginnt seine Ausfüh-
rungen mit der Erläuterung der Auftragslage und der rechtlichen Grundlage zur Prüfung des Jahresabschlus-
ses durch die Dr. Dornbach & Partner Wirtschaftsprüfungsgesellschaft. Dann erläutert er den Prüfungsumfang.  
Dieser erstreckt sich auf die Bilanz, die Gewinn- und Verlustrechnung sowie die Finanzrechnung. Im Anschluss 
erläutert Herr Nitschke jede einzelne Seite des Berichtes. Im Ergebnis wurde festgestellt, dass die wirtschaftli-
chen Verhältnisse keinen Anlass für Beanstandungen gaben und der uneingeschränkte Bestätigungsvermerk 
erteilt werden konnte.  
Herr Leys fragt an, ob es Anfragen oder Hinweise geben würde. 
Dies ist nicht der Fall. 
Herr Leys dankt Herr Nitschke für seine Ausführungen. 
 
Zu 6. 
Herr Leys ruft TOP 6 auf. 
Herr Jilg informiert über das  hohe Regenwasseraufkommen im vergangenen Monat  und macht Ausführun-
gen zur Regulierung der Gesamtschmutzwassermenge. Weiterhin informiert er zum Thema  Geruchsbelästi-
gung durch Schwefelwasserstoff  in der Einlassstelle Sommerfeld und deren Folgen. 
Erste Maßnahmen hinsichtlich der Folgen des hohen Schwefelwasserstoffaufkommens sind bereits diskutiert  
worden. 

• Dosierung des Lufteintrags und 

•  Zuführung von EisenIIIchlorid 
Ferner berichtet Herr Jilg über die geplante Erschließungsmaßnahme Sommerswalder Dreieck und die damit 
verbundene Druckleitung Vehlefanz – Schwante – Kremmen. 
Herr Leys spricht die Schmutzwasserschächte in Vehlefanz an, die in Folge des Starkregens noch weiter abge-
sackt sind. 
Im Wirtschaftsplan 2018  wird die Regulierung der Schächte aufgenommen. 
 
Zu 7. 
Herr Leys ruft TOP 7 auf. 
Herr Jilg informiert über  

• Maßnahmen bezüglich der Minderung der Folgen bei Starkregen. 

• Einleitung von Regenwasser in das System des Zweckverbandes durch Bürger und Maßnahmen hin-
sichtlich der Überprüfung sowie deren Ahndung. 

• Stand Gebührenkalkulation 

• 17.10.2017 > 25. Jahre Zweckverband Kremmen > Es sollte ein “Tag der offenen Tür“ stattfinden. 
 
Zu 8. 
Herr Leys ruft TOP 8 auf. 
Anfragen werden nicht gestellt. 
 
 

Herr Leys beendet um 20:00 Uhr den öffentlich Teil der 2. Sitzung der Verbandsversammlung 2017. 
 
 
 
 

P. Leys      L.. Kähne 
Vorsitzender der      Schriftführerin 
Verbandsversammlung   


